

Los Debates

ANO XH

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1588

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 21 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,

En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,

Cebrián y Compañía.

Waterloo

Como, el autor de la famosa *Revisita Nocturna*, una de las joyas de la moderna literatura alemana, es el que hoy evoca los recuerdos de Waterloo. Parece una leyenda fantástica lo que por desgracia fué realidad en los comienzos del siglo. Las simbólicas abejas de los Bonaparte han dejado de labrar sus amargos panales; otras águilas venidas del Norte han hecho presa en las águilas del Mediodía; el trono francés ha caido; se ha levantado otro en Italia más verdadero que el del general de las Pirámides; la confederación germánica se ha deshecho; poco ó nada queda de la obra de Napoleón, porque era la de un hombre, y en cambio permanece mucho de la Revolución francesa, porque, buenas ó malas, duran más las ideas que las personas.

Tenía razón el poeta alemán para ver algo fuera de los libros de historia relativo á la influencia de Napoleón, hay que ponerse a soñar como el tamborillo de la guardia, á las doce de la noche: «Nacht's im die zwölfté stunde Verlaßt der tambour sein grab.»

Y entonces se verá al hombrecillo gris, como diría Beranger, agitando las águilas y las legiones, conmoviendo los tronos, llamando á los pueblos con mentidas promesas de libertad e independencia y en medio de una terrible pesadilla y de aquel redoble que jamás cesaba, mezclados todos los pueblos en las filas del invasor para servir á una ambición personal y una falsa opulencia en Francia y la verdadera miseria en toda Europa. En aquel mismo país en que se dió el postre combate de Europa contra Napoleón, él elevase hoy un reino de los más florecientes, de los más poblados y libres: el león de Brabante puede desafiar la mirada y las garras del águila, que un dia quiso venirle.

El dia 18 de Junio, de luto, no para Francia, sino para ciertas clases y partidos del pueblo francés, parece nos realmente de buen agüero para toda Europa, ya que en él se hundió hasta el presente toda idea de Monarquía universal y se vió cuán poco vale por si solo eso que se llama predominio de la fuerza. España y Rusia deben, más que otras naciones, celebrar ese dia, porque sin los heróicos

esfuerzos de una y otra quizá no hubiera parecido en los fastos de la historia. Como España tenía un rey del Occéano, tal vez sin creencias religiosas que endulzasen sus horas de amargura, parecía destinado por la Providencia para mostrar á los pueblos que los tiranos acaban por ser suicidas y que la Providencia cobra sin remisión alguna hasta el último cuadrante de lo que se le debe. Herido en sus afectos de hombre, como en sus ambiciones de monarca, y no pudiendo prever que alguien que llevase su apellido volviese á ceñir corona, debió padecer más que Alejandro de Pheres, que Dionisio de Siracusa, que Hiparco é Hipias, que Juan Manuel Rosas, mucho más que todos los tiranos antiguos y modernos cuyos nombres mancillan la historia.

Francia misma, que una vez empuñó el cetro de Europa con Carlo Magno y otra con Napoleón, ha tenido que dejarlo, sin que su prestigio en el continente ni su riqueza hayan sufrido menoscabo alguno; doblemente simpática hoy de lo que entonces era, ha podido ver que mientras no se la compadecía en Waterloo, todos se interesaban por ella en Sédan, y en ello pagó la pena de haberse uncido, por decirlo así, al carro del primer Bonaparte, y obtuvo compensación de haber sufrido á la fuerza el yugo del segundo. Cuanto ganó en territorio con Napoleón I, lo perdió en un instante; y aun muchos años después, como consecuencia de las guerras con Napoleón, perdió la Alsacia y la Lorena. La dominación colonial francesa, que en la primera época sufrió tan rudos golpes, ha sido acrecentado después y sigue con marcado aumento. En los períodos napoleónicos tenía cuando más visitas de reyes, que allí se presentaban como lacayos. Sin los Napoleones recibe periódicamente visitas de los pueblos. Más funestos que él de Luis XIV para nuestros vecinos el reinado de Napoleón, ni siquiera proporcionó al país una brillante fluorescencia literaria; quizás fué el Corsó el único dominador que no llevó á su lado sabios, literatos ni artistas. Visión al través de los microscopios que hoy se usan en la historia, el hombre gris, fuera de los campos de batalla, parece cada vez más pequeño.

Manzoni tuvo indudablemente la intuición de los antiguos videntes, cuando en su oda *El cinco de Mayo*, penetrando en el corazón del César vencido, ponderó sus angustias en el largo Calvario de Santa Elena. Sin un girón de púrpura sobre los hombros,

cordia de Madrid», se hallaba en un periodo de gran actividad por parte de los franceses.

El general Lautrec, que en Enero de 1528 había hecho una invasión al frente de numeroso ejército, continuaba al mando de las tropas que sitiaron Nápoles, sitió en el que había de hallar la muerte, víctima de la epidemia desarrollada entre los sitiadores, y su compañero el conde de Saint Paul también sostuvo otro cerco, el de Milán, donde se había refugiado D. Antonio de Leiva con 6.000 españoles; por ser bastante más superiores las fuerzas con que el enemigo le fataba á combatir.

Cansado el de Saint Paul de permanecer frente á la capital del Milanesado, sin conseguir ventajas, creyó provechoso á la causa que defendía levantar el sitio y emplear las tropas en otras empresas, como así lo efectuó, y dividiendo los 11.000 hombres de que disponía en dos cuerpos, se dirigió á Génova para proteger la incorporación de refuerzos que esperaba.

Uno de los cuerpos acampó unos días en Andriano; noticioso de ello Leiva, con diligencia inusitada en él, muy corriente siempre que se preparaba algún golpe de mano, acordó sorprender a los franceses en la noche del 21 de Junio, haciendo rápidamente los preparativos para realizar con éxito su plan.

Antes de llegar á donde estaba el enemigo, Leiva, que era conducido en una silla de manos por sufrir un fuerte ataque de gota, hizo á los soldados ponerse las camisas encima de las armaduras, para distinguirse durante el combate, y sin que de ello se apreciaran los franceses hasta que se vieron rodeados y acometidos por sus contrarios, cayó sobre ellos con tal decisión, arrojo y fortuna, que á pocos momentos eran prisioneros suyos gran número de enemigos, entre los que se contó el conde de Saint Paul.

Se apoderó, también, de toda la artillería y bagajes, así como de gran número de armas y cuantas banderas conducían los franceses.

MAESTRO RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

DE NUESTRA COLABORACIÓN

Glorias nacionales

Sorpresa de Landriano.—21 de Junio de 1898

La guerra que Francia y España sostenían en Nápoles por haber faltado Francisco I á la famosa «Con-

A VUELTA PLUMA

Los atropellos de Amposta

Ya no somos nosotros solos, los interesados y víctimas de tanto atropello, los que ponemos el grito en el cielo clamando contra tanta ilegalidad; hé aquí cómo se explica el *Correo de Tortosa*, coincidiendo con nuestras apreciaciones:

«Sigue coleando la cuestión de Ayuntamientos y en el tablero el de Amposta. Mientras discuten el *Diario* y Los DEBATES la administración de sus protegidos, el gobernador y sus agentes se burlan de las disposiciones terminantes de la ley. Contra la declaración de incapacidad de 14 de los corrientes, quedó presentado en el Gobierno civil ayer el recurso de alzada para ante el Ministerio de Gobernación, pero, apesar de ello, anoche salió el 2.º oficial del Gobierno civil Sr. Ríos como delegado para obligar á los incapacitados á que cesen en sus cargos, en cuyo empeño continuaba en el dia de hoy, según noticias.

El art. 12 del Real Decreto de 24 de Marzo de 1891 declara que el acuerdo de incapacidad no es ejecutorio, si se interpone por los interesados el recurso de alzada: ¿Es que el gobernador tiene derecho á burlarse de la ley y sus disposiciones? Y esto que estamos en interinidad y es el secretario el encargado que lo creímos el menos político. ¿Es que no pueden incurrir estos funcionarios en responsabilidad?»

Y como juzga ese atropello el *Correo de Tortosa* y como lo juzgamos nosotros, júzganlo y censúranlo y condénalo todas las personas que tengan sentido común, conozcan ó no la ley.

Solo con esos atropellos, solo con esas ilegalidades y con delegados gubernativos y la guardia civil, pueden imponerse los gubernativos en Amposta y en todo el distrito, porque la mayoría, lo que constituye la parte sana é independiente de la comarca, no solo no transige con esos procedimientos, sino que abomina de ellos y de sus autores y espera tranquila que llegue para ellos la hora de la expiación y el castigo, que no tardará.

No ha resultado cierta la noticia que ha circulado de que desde 1.º de Julio próximo pagarian derechos de consumos las frutas y hortalizas, así como otras especies de artículos de primera necesidad.

Lo único que tendrá algún recargo desde 1.º de Julio, será el aceite y jabón, cuyos derechos resultarán aumentados en 3 céntimos por kilo.

Dicho aumento es debido á la escasez de ingresos que por derechos de consumos obtiene la Compañía arrendataria de los mismos y cuyo aumento podrá ser objeto de una baja en el momento que la situación económica de la citada compañía mejore, lo cual es muy posible ocurrir al entrar en el período de la próxima cosecha de vino.

A las diez y media de la noche del domingo armóse, en una casa de la calle-plaza de la Aldea,

regular escándalo entre varios vecinos, resultando lesionado en una mano, de un golpe de llave, José Forés Pons (a) *Cipayo*.

El herido fué conducido al Hospital por el alguacil Pedret, y detenida la presunta autora del hecho.

El «Boletín Oficial» publica una circular del señor gobernador interesando la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Luchana Francisco Sabaté Descarrega, natural de Ribarroja; la de José Gaspar Botella, de Tarragona, y la del preso procesado Rafael José Lacruz, expósito, fugado de la cárcel de Lérida.

En otra circular previene dicha autoridad á los Ayuntamientos de los 32 pueblos que cita, que si dentro el improrrogable plazo de ocho días no remiten las hojas estadísticas que se les remitió con los datos del ganado caballar y mular de trabajo y raza de sementales, etc., etc., les queda impuesta la multa de 100 pesetas.

Un conocido capitalista de Barcelona se presentó á facturar unos trescientos mil duros en plata con destino á la frontera francesa, y no habiéndose admitido la facturación por haberse prohibido la exportación de dicho metal, trató de presentarlo como oro, en cuya forma fué admitido, gracias á su cuquería.

Mas el lince capitalista no contó con la huéspeda, y ésta fué la Aduana española, que, no creyendo en semejante patraña, hizo abrir los cajones en que el metal iba embalado, formándose con tal objeto el oportuno expediente por infracción de la ley.

¡Si será patriota el tal capitalista!

Un individuo, llamado Bernardo Borrás Segura, puso ayer mañana en conocimiento de los agentes de la Autoridad, que en una casa de lenocinio sita en la calle de la Roca le habían hurtado dos billetes de 100 pesetas.

El hecho se puso en conocimiento del Juzgado.

Por la superioridad se ha dispuesto que para reemplazar á los capellanes que han salido con los batallones expedicionarios últimamente creados puedan ser nombrados otros provisionales para los cuerpos, los cuales cesarán en el destino á la presentación de los propietarios.

La Comisión Provincial publica el estado comprensivo de la existencia general de acogidos en las Casas de Beneficencia de Tarragona y Tortosa durante el mes de Abril.

Se ha autorizado al comandante mayor del regimiento infantaría de Luchana para reclamar 239'58 pesetas, importe de suministros hechos por los depósitos de bandera y embarque para Ultramar en Barcelona y Valencia, á los soldados Pedro Serra Pons y Francisco Cervera Domingo.

El último número de «Tortosa Ilustrada», que dirige D. José M. Bernis, contiene un texto tan ameno como selecto y numerosos grabados, entre ellos una reproducción de la típica Plaza de la Fuente de nuestra ciudad.

Hemos recibido el número 10 de la simpática revista de sport *Tarragona ciclista*, órgano del Club Velocipedista de la capital, y que contiene el siguiente sumario:

Texto.—«Historia que parece cuento», por J. Tomás Molina.—«Reparaciones sobre el camino» (continuación), por R. S.—Crónica general.—Madrid.—Notas de España.—Correspondencia nacional y extranjera.—Ciclismo.—Teatros.—«Sport Filatélico», por el doctor Noir Aicsa.—Yachting el S. Y. «Princesse Alice», el S. Y. «Atmah», por L. Pelotismo.—Crónica local.—Montserrat y Sitges.—U. V. C. y Sección oficial.

Grabados.—Los modernos solitarios.—Un chistoso diálogo ilustrado titulado «Los buenos maridos».—Una ovación al ciclismo.—Agridulces.—Ciclograma en 3 actos.—Facsimiles de 6 rarísimos sellos.

Tampoco el sábado último amenizó la tómbola patriótica la banda de «Santa Cecilia», conforme anunciamos, debiéndose ello, según noticias, á que los músicos de la citada banda, salvo raras excepciones, se muestran reacios á tocar gratuitamente.

Como quiera que cada ciudadano está en su perfecto derecho de hacer lo que mejor le parezca, no comentamos el hecho en sí; únicamente lo consignamos como contestación á las personas que se nos han acercado preguntándonos las causas que han motivado la ausencia de dicha banda, en las noches del jueves y sábado últimos.

La Dirección general de Instrucción pública ha dispuesto:

1.º Que se expidan títulos administrativos ó de auxiliares de escuela superior ó de elemental, según que en la fecha de 27 y 29 de Marzo de 1886 optaron por una ó por otra á favor de auxiliares respectivos.

2.º Que el sueldo de esas plazas sea el asignado por el reglamento de 21 de Abril de 1892.

3.º Que si existen vacantes en el escalafón de auxiliares de escuela superior, después de ocupar en él su respectivo lugar los que optaron en su día por seguir prestando sus servicios en tales establecimientos docentes, puedan volver á tales escuelas los que habiendo elegido elementales vuelvan ahora á éstas.

Acaba de ser víctima de un robo de un millón de francos en títulos y valores de varias empresas, el «Crédit Lyonnais».

El paquete que los contenía había sido declarado solamente en 16.000 francos, única cantidad de la cual es responsable la Compañía de los ferrocarriles de París, Lyon y Mediterráneo, á la cual había sido entregado.

Aquella importante Sociedad de crédito tenía asegurado el valor del envío, de modo que no sufrirá quebranto alguno.

El representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha ingresado en el Banco de España 1.050 pesetas 61 céntimos, como donativo, para la suscripción nacional, hecho por todos los empleados y la casi totalidad de los expendedores de la misma en esta provincia según relación nominal.

Anteayer, á las cinco de la tarde, jugaban varias niñas alrededor del lago del Parque, cuando una de ellas, llamada Dolores Marzo, hija del Alcalde del barrio 3.º, de un año de edad, tuvo la desgracia de caer al agua, siendo salvada por un individuo forastero, cuyo nombre sentimos ignorar.

Sirva este hecho de aviso á las madres que, con toda tranquilidad, confian sus hijos á manos de amas y niñeras, las cuales, por regla general, van á aquellos sitios, más que á cumplir su sagrada misión, á tratar de asuntos particulares, de más vital interés para ellas.

Nuestro querido amigo el arquitecto D. Ramon Salas Ricomá tiene muy adelantado el proyecto para la construcción de un circo taurino en una de las plazas mercantiles del Sud de Francia, habiendo recibido tan honroso encargo de un respetable banquero de aquella localidad.

Felicitamos al Sr. Salas por tal designación que acredita las aptitudes que le distinguen en el ejercicio de su profesión.

Zapatillas para verano

Zapatería de Moreso.

Su Santidad el Papa León XIII se ha dignado conceder á todos los fieles que en cualquier tiempo del año practicasen algunas devociones en honor de San Antonio de Padua por trece mártes, continuados sin interrupción, ó trece domingos continuados también sin interrupción, una indulgencia plenaria en cada uno de dichos días, previa la confesión y comunión, según costumbre.

La plantilla de sobrestantes terceros de Obras públicas, que actualmente consta de 340 individuos, será aumentada en los próximos presupuestos en 25 individuos más, ó sean 365, cuyas plazas serán amortizadas en el personal de celadores de vía, continuando estos 25 nuevos sobrestantes prestando servicio en las divisiones de ferro-carriles, ya como personal facultativo.

Anteanoche se inauguró el alumbrado público en el Parque, reinando con tal motivo mucha animación en aquellos jardines.

Por temor de que á consecuencia del alza de los cambios se importen en gran cantidad nuestros vinos, los centros agrícolas del Mediodía de Francia, según se anuncia, tratan de solicitar de su gobierno que aumente los derechos de entrada á los productos españoles.

A 103 se elevan las solicitudes presentadas para tomar parte en el examen previo de las oposiciones para el ingreso en el cuerpo pericial de Aduanas, que se publica en cumplimiento y á los efectos del artículo 3.º de la Instrucción, aprobada por real orden fecha 12 de Febrero último.

Se ha acordado que, como medida general, y para los efectos de la circulación de mercancías, cuando éstas sean de producción nacional y ostenten marcas extranjeras, estén registradas, será indispensable que,

unidas á las mismas, y como complemento de la etiqueta, se estampen, en forma igualmente visible, las que designen el punto español de fabricación y el nombre del fabricante, entendiéndose ampliado en tal sentido el art. 251 de las Ordenanzas de Aduanas.

En las Casas Consistoriales y sitio de costumbre ha sido fijado un Edicto de primer grado de apremio correspondiente al reparto de consumos del extrarradio del actual año económico; invitando á los contribuyentes morosos satisfagan sus descubiertos en el término de tres días, si no quieren incurrir en los apremios sucesivos.

Estamos ya en la época de los tomates y su duración no es mucha; á pesar de esto, el empleo que de aquéllos se hace es constante, teniendo que recurrir durante la mayor parte del año á esos conservados en latas, en muchas ocasiones no puestos con el escrupuloso cuidado que debiera emplearse, pero en cambio siempre caros.

Hé aquí el medio más sencillo de conservarlos en todo tiempo:

Se escogen frutos maduros y sanos, que después de haberlos limpiado con un paño, se colocan en una vasija de cuello largo, llena ocho partes de agua, una de vinagre y otra de sal común, de manera que los tomates queden cubiertos de este líquido.

Encima se vierte aceite de modo que forme una capa de un centímetro de espesor.

Por este medio se conservan en perfecto estado los tomates, habiéndose conseguido un resultado satisfactorio hasta los seis años de estar en tal preparación.

FARMACIA de MONNER

Suero anti-difláctico del Dr. Ferrán. Vacuna de ternera, el tubo una peseta.

15—Carbó—15



ENFERMEDADES

DE

ojos, oido, nariz y garganta

Se practican todas las operaciones de los ojos, curación de granulaciones pronta y sin dolor.

Curación de pústula maligna (magrás) sin usar instrumentos, aprobado en muchos años de práctica en centenares de pústulas, en el consultorio de D. JUAN JOSÉ CUCALA.

Consulta: de 9 á 12 y de 6 á 8 tarde.

TORTOSA

Cambios, 3, (vulgo calle del Puente)

Se admiten igualados.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatus, dolores de estómago, cintura etc., etc.

REGISTRO CIVIL

DIA 19

Nacimientos. — Narciso Guinart Cugat. — Antonio Ramírez. — Juan Martínez Forés. — Juan Masdeu Garriga.

Defunciones. — Evaristo Curto y Miró. — Camilo Manuel Caudet y Carles.

Matrimonios. — Ninguno.

EL PADRE NUESTRO

¡Oh! Padre nuestro adorado que llenas el infinito; tu nombre sea bendito, tu nombre santificado; de tu reino deseado veamos la majestad; tanta dicha tu bondad nos dé pura, sin recelo, y en la tierra y en el cielo hágase tu voluntad.

Dáme el precioso sustento que he menester cada dia; preserva la vida mia de mal y de sentimiento.

La tentación ni un momento fuerte aparezca conmigo y Tú, invisible testigo, niégame el perdon, severo, si no perdonó primero la ofensa de mi enemigo.

CONCEPCION ARENAL.

CORREO DE MADRID

20 de Junio de 1898.

Manila no se ha rendido

Por las últimas noticias de Hong Kong, no se ha rendido Manila.

Los insurrectos han impedido que llegue á la capital la columna Monet. Supóngase que el general habrá muerto ó estará prisionero.

Los rebeldes buscan al Sr. Paterno, el mediador entre Aguinaldo y el general Primo de Rivera, para matarle, juzgando que fué el primero en faltar al pacto de Biacnabató.

Sin noticias de Manila

El Gobierno, á pesar de saberse que tiene noticias de Manila, continúa diciendo que nada sabe de lo ocurrido allí.

De todos modos, personas bien informadas suponen que el despacho de Hong-Kong que recibió anoche el Gobierno, tal vez contiene noticias más penosas que las ya conocidas.

Los ministros continúan asegurando que Manila aún no ha capitulado, á pesar de haberlo asegurado algunos periódicos.

Las impresiones son en general muy pesimistas, habiéndose dicho que si los americanos se convencen de que la escuadra del almirante Cámaras se dirige á Filipinas, ordenarán el bombardeo de Manila antes de que lleguen nuestros buques, con el ob-

jeto de obligar al general Augustí á rendir la plaza.

Estas son las últimas impresiones que circulan en Madrid; de modo que oficialmente no puede asegurarse la supuesta rendición de Manila.

Tal vez después del Consejo de ministros se esclarezca algo el misterio que rodea á los asuntos relacionados con el Archipiélago filipino.

Según mis informes, el Consejo de ministros deliberó principalmente sobre la situación de Filipinas, calculando que los primeros refuerzos americanos llegarán á Cavite el 24 ó 25 del corriente.

El Gobierno se manifiesta seguro de que el «Pelayo» y el «Carlos V» bastan para barrer á los yankees de la bahía de Manila.

Se ha leído en el Consejo un despacho recibido por la Compañía Transatlántica, según el cual los insurrectos estrechan el asedio de Manila. La ciudad tiene agua abundante.

La escuadra del almirante Cámaras

De Washington cablean que, después de la marcha de la escuadra de Cádiz, nadie duda de que España continuará la Guerra.

Crean los norteamericanos que el almirante Cámaras lleva una comisión semejante á la de Cervera, y que de ser así, revestirá extraordinaria gravedad para los Estados Unidos, pues se verán obligados á distraer parte de su escuadra para buscar á los buques españoles.

Los yankis no creen que éstos vayan á Filipinas.

La soberbia de los yankis

Para demostrar la soberbia de los yankis, que se consideran dueños del mundo entero, hé aquí lo que ha ocurrido recientemente en Nueva York y que refieren los tripulantes del vapor francés «Pictavia» que ha llegado á Marsella.

Al salir el mencionado buque de Nueva York, observó que le seguían algunos cruceros norteamericanos, no haciendo caso de ello.

Al poco rato observó que hacían disparos de obús, sin que los proyectiles tocaran al «Pictavia», gracias á la mala puntería de los cruceros americanos.

Entonces el buque izó el pabellón francés, reconociéndole el crucero «Brocklyn», sin que á pesar de ello le hiciera el saludo reglamentario.

Después los buques yankis se alejaron hacia el Sur.

Este incidente ha causado impresión en Francia, siendo probable origen complicaciones.

El ministro de Marina en Cartagena

En vista del resultado de las pruebas de estabilidad del crucero «Le Panto», el ministro de marina ha dispuesto que se le quite el palo trinquete, cuyo peso es de quince toneladas.

A consecuencia de un telegrama del señor Sagasta, el general Auñón ha decidido apresurar su regreso á

Madrid, siendo probable que lo verifique esta tarde.

A las ocho de la mañana el ministro de Marina ha presenciado las pruebas de voladura de un torpedo á la entrada del puerto.

Después ha celebrado varias conferencias con los jefes de marina sobre la formación de la nueva escuadra.

Confirmó el general Auñón la noticia referente á la compra de un acorazado chileno de 8.000 toneladas.

El general Miles destituido

El Consejo de ministros de Washington ha discutido muy vivamente la Memoria presentada por el generalísimo Miles, que ha ocasionado honrosos disgustos entre los elementos oficiales.

En este documento, que ha causado gran sensación en el país, dice el general yankee que las milicias nacionales carecen por completo de instrucción militar y que su organización es digna de fuertes censuras. Censura también la administración militar, diciendo que dispone de pocos víveres y aún éstos de mala calidad.

Tanto disgusto ha causado este documento, que el generalísimo Miles ha sido ya destituido, habiéndose dado el mando supremo del ejército al general Corbin.

Un chiste yankee

Comunican de Nueva York que la prensa toda de los Estados Unidos publica noticias y detalles minuciosos de la salida de la escuadra al mando del almirante Cámaras.

Llamanla algunos periódicos yankees «Cámara oscura», alusión irónica al secreto que se guarda en lo relativo al rumbo que dicha escuadra ha tomado.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

En el consultorio del Médico-Oculista de la Cénia D. José Ballester se practican toda clase de operaciones de los ojos y se curan las granulaciones por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres á cuatro.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á la Cénia.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

DEL MÉDICO
D. VICTOR MELENDEZ RICO

Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico-homeópata.

Chocolate Juncosa

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Relojería Climent

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Bjarnés, Cambios, 5.

Las diarreas y extrañamientos desaparecen á las primeras dosis. Existente, de venta en las mejores farmacias.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

CARDO en la provincia de Tarragona



Aguas minerales bicarbonatadas arsenicas, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azo tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carroje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Disponible

Últimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo. Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico toilete de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfiro, damasés, hasta la rica batista de reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

—Angel.—

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, rumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de todo clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALLORCA

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien anueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y tióbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, desocupada la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera, con ó sin habitación.

TURRON legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turron en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

PAPELERIA

BIARNES Y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores e su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Bibliópticos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillas, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobre blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Rasgadores, portaplatinas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Manos de pluma de todas clases, Estuches para dibujos, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Timeros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Sacudaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuernos para niños, etcetera, etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

PAPELERIA ESPECIAL DE TODA CLASE

DISPONIBLE

BARATA

ANEXA

TORTOSA

SALETA

MALLORCA

BARCELONA

SE ALQUILA

TURRON

CHERTOLINA

PAPELERIA

BIARNES Y KIES

ESTAMPERIA

DE TODA CLASE

